
第４０７回教育研究評議会議事要録 
 

１．日 時   令和５年１１月２８日（火）１３：４０～１５：２０ 

２．場 所   大会議室 

３．出席者   三浦議長、塩谷評議員、佐野評議員、内藤評議員、 

谷評議員、田中評議員、新田評議員、初澤評議員、 

井實評議員、高橋評議員、菊地評議員、井上評議員、 

熊沢評議員、長橋評議員、大山評議員、柴崎評議員、 

荒井評議員、松田評議員、神宮字評議員、小野原評議員、 

宗形評議員、福冨評議員、鈴木評議員、難波評議員 

【オブザーバー】鈴木理事、上井監事 

４．オンライン出席  福島評議員 

５．欠席者   小川評議員、奥本評議員 

  

６．議事 

【確認事項】 

 第４０６回教育研究評議会議事要録を原案のとおり確認した。 

 

（１）【審議】大学院研究科長の選考方針等について   ＜資料１＞ 

 三浦議長から、大学院研究科長の選考方針について、危機管理上の観点から当面、大

学院改革時における令和４年度中の経過措置の当該箇所を踏襲した「研究科長の選考方

法が定まるまでの経過措置（「基本方針」）」及び「福島大学大学院研究科長選考に係

る経過措置」を定め、運用することについて提案があり、学長室より、資料１に基づ

き、運用方針について説明があった。 

審議の結果承認され、各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照の上、報告す

ることとした。 

 

（２）【審議】本学における令和６年度学士課程並びに令和６年度及び令和７年度以降の大

学院の課程の定員管理について    ＜資料２＞ 

 三浦議長から、本学における令和６年度学士課程並びに令和６年度及び令和７年度以

降の大学院の課程の定員管理について、入学定員超過率の目安等を定め全学に周知する



ことについて提案があり、学長室より、資料２に基づき、定員管理方針について説明が

あった。 

審議の結果承認され、各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照の上、報告す

ることとした。 

 

（３）【審議】教員評価制度の改善について    ＜資料３＞ 

塩谷評議員から、第１９１回運営会議（令和５年１０月１０日開催）で報告、第４０

６回教育研究評議会（令和５年１０月２４日開催）で各学類から意見聴取（戻り報

告）、第１９２回運営会議（令和５年１０月３１日開催）で改正の協議を行った教員評

価制度の改善について、資料３に基づき、意見等を反映した改正案の提案があった。 

審議の結果承認され、各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照の上、報告す

ることとした。 

 

（４）【審議】学内諸規則等の制定について（福島大学国際交流センター規則、福島大学国

際交流センター教員の選考に関する規則）   ＜資料４＞ 

 塩谷評議員から、教育研究評議会において審議する学内諸規則等の改正について提案

があり、田中評議員より、資料４に基づき、当該学内諸規則等の改正内容について説明

があった。 

審議の結果一部語句修正をすることで承認され、各学類教員会議へ、会議運営サイト

掲載資料参照の上、報告することとした。 

 

（５）【報告】リンネ大学（スウェーデン）との学術交流協定締結について ＜資料５＞ 

 田中評議員から、リンネ大学（スウェーデン）との学術交流協定を締結することにつ

いて報告があり、マクマイケル国際交流センター副センター長より、資料５に基づき、

協定締結の経緯及び協定内容等について説明があった。 

各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照のもと、報告することとした。 

 

（６）【報告】伊達市との福島大学農学群食農学類（仮称）との連携協力に関する基本協定

書の解除協議について     ＜資料６＞ 

荒井評議員から、資料６に基づき、伊達市との福島大学農学群食農学類（仮称）との

連携協力に関する基本協定書を解除することについて報告があった。 

各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照のもと、報告することとした。 

 



（７）【報告】福島県教育委員会と国立大学法人福島大学との「福島ならでは」の教育と

「学びの変革」を推進する教育人材の育成に関する連携協定書の締結につい

て        ＜資料７＞ 

谷評議員から、資料７に基づき、福島県教育委員会と国立大学法人福島大学との

「『福島ならでは』の教育と『学びの変革』を推進する教育人材の育成に関する新たな

連携協定書」を締結したことについて報告があった。 

各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照のもと、報告することとした。 

 

（８）【報告】PI等人件費相当額支出制度の創設について   ＜資料８＞ 

佐野評議員から、資料８に基づき、「競争的研究費の直接経費から研究代表者（PI）

の人件費の支出について（R2.10.9競争的研究費に関する関係府省連絡会申し合わせ）」

により、本学にPI等人件費相当額支出制度を創設したことについて報告があり、本学に

おける活用方針及び人件費相当額支出制度に関する要項について説明があった。 

各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照のもと、報告することとした。 

 

（９）【報告】令和５年度収支見込等について    ＜資料９＞ 

内藤評議員から、資料９に基づき、令和５年度の支出収支見込等において約200,000千

円の残額が生じる見込みであることについて報告があった。また、令和５年度の残額並

びに令和４年度の目的別積立金の活用方針について説明があった。 

各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照のもと、報告することとした。 

 

（１０）【報告】２０２３年度新入生アンケートの集計結果について ＜資料１０＞ 

谷評議員から、２０２３年度新入生アンケートの集計結果を集計したことについて報

告があり、高森教育推進機構准教授より、資料１０に基づき、調査結果の説明があっ

た。 

各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照のもと、報告することとした。 

 

（１１）【報告】副学長候補者の選考スケジュールについて  ＜資料１１＞ 

三浦議長から、第１９２回運営会議（令和５年１０月３１日開催）で周知した副学長

候補者の選考スケジュールについて、改めて報告があった。 

各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照のもと、報告することとした。 

 

（１２）【報告】令和６年度からの教育研究評議会構成員について ＜資料１２＞ 



三浦議長から、令和６年度からの教育研究評議会構成員について、人数を減ずること

なく現状の変更を行わないことについて報告があった。 

各学類教員会議へ、会議運営サイト掲載資料参照のもと、報告することとした。ま

た、学長室より、評議員の任期が今年度末までの学類に対し、評議員の選出依頼を発出

することとした。 

（１３）その他情報共有等 ＜資料なし＞

三浦議長から、評議員間で共有したい事項があれば発言いただきたいと提案があった。

〇福島国際研究教育機構（F-REI）との委託研究事業について（佐野評議員）


